

**SOCIEDAD** Los superiores religiosos, llamados a combatir los abusos

P23



**CULTURA** Las devoluciones de arte africano expoliado inquietan a los museos

P28

## La UE impulsa el primer presupuesto de la zona euro

### La iniciativa del eje franco-alemán sale adelante entre los Veintisiete, pero rebajada en su ambición

LLUÍS PELLICER, Bruselas

La Unión Europea acordó ayer dar los primeros pasos para poner en marcha el presupuesto común de la zona euro, una iniciativa franco-alemana que ha quedado diluida por la fuerte resistencia de los países del norte del continente. Los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión se comprometieron a diseñar la arquitectura de un fondo para la "convergencia" y la "competitividad" de los socios de la moneda única. Pero los críticos con el proyecto, encabezados por Holanda, impidieron que sea también un instrumento anticrisis.

"Estamos avanzando pero no con suficiente rapidez", lamentó el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, tras la cumbre de los Veintisiete celebrada en Bruselas. El documento no fija una cuantía para este instrumento, que forma parte de la reforma del euro que quiere impulsar Francia.

Juncker barajó una cifra de 50.000 millones de euros. Aun rebajado, el eje franco-alemán considera que es un gran paso que hace solo un año se veía imparable.

PÁGINA 2

## Los alquileres se pactarán por cinco años y el aval se limitará a dos meses

J. L. ARANDA / J. MARCOS, Madrid

Un decreto ley aprobado ayer por el Gobierno amplía los plazos mínimos de los alquileres de tres a cinco años, o siete si el casero es una compañía. Y se ponen límites al aval exigido, que no podrá exceder dos mensualidades. El decreto no incluye límites a los precios, condición expresa de Podemos para validar la norma.

PÁGINA 41

BABELIA

## Los grandes libros e hitos culturales de 2018

### 'Ordesa', de Manuel Vilas, es el título más valorado del año por un jurado independiente

Un jurado de 40 críticos, escritores y librerías ha elegido en *Babelia* los 50 títulos de 2018. El más votado ha resultado ser *Ordesa*, novela en la que Manuel Vilas mezcla recuerdos y ficción para rescatar la memoria de sus padres. A esta obra le siguen el ensayo feminista *Mujeres y poder*,

de la especialista en la Antigüedad Clásica Mary Beard; la última colección de relatos de la escritora estadounidense Lucia Berlin y la nueva traducción de la *Comedia* de Dante que ha publicado José María Micó.

Los expertos de las distintas áreas del suplemento cultural

de EL PAÍS también ofrecen un repaso crítico a lo que ha dado de sí este 2018 en arte, arquitectura, música, cine y teatro.

Además, ocho autores latinoamericanos recomiendan su lectura favorita del año entre las que se han publicado en su continente.



**ESCALADA DE TENSIÓN EN CISJORDANIA.** El repunte de ataques de palestinos y represalias de Israel amenaza con desatar otra ola de violencia en el territorio ocupado. En la foto, policías palestinos practican una detención en Hebrón en las protestas convocadas por Hamás. / HAZEM BADER (AFP) PÁGINA 10

## La reunión entre Sánchez y Torra se abre paso pese a los recelos

En plena polémica sobre el Consejo de Ministros del próximo día 21 en Barcelona, se abre paso la posibilidad de un encuentro paralelo entre el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y el de la Generalitat, Quim Torra, pese a los recelos mutuos. La Moncloa descartó celebrar una suerte de cumbre, con ministros y *consellers*. Pero eso no será un obstáculo, según el Govern, si se puede abordar a fondo el conflicto. Sánchez dijo que el Consejo de Ministros en Barcelona es un gesto de "concordia" y "cariño a la sociedad catalana". Mientras, el exconsejero Jordi Turull ingresó en la enfermería de la prisión tras dos semanas en huelga de hambre.

PÁGINAS 16 Y 17



Una Navidad diferente en [matarromera.es](http://matarromera.es)

Veinte jefes de atención primaria de Vigo lideran la protesta por el deterioro del sector

## Diez años de recortes explotan en la sanidad

SONIA VIZOSO, Vigo  
"Están explotando ahora los 10 años de recortes sanitarios, y el deterioro irá a más". Una médica del centro de salud de Lavadores, en Vigo, retrata así la situación de la sanidad gallega, que ha llevado esta semana a la dimisión de una veintena de jefes de atención primaria, apoyados por sus compa-

ñeros en una protesta creciente. En este barrio obrero, la sobrecarga de trabajo es evidente. Cada uno de los ocho médicos de familia atiende al día a unos 50 vecinos, 20 más de lo habitual antes de la crisis. Los pacientes esperan hasta dos semanas para que el doctor les atienda durante apenas cuatro minutos.

PÁGINAS 24 Y 25